

Munster

# Vers la création d'un pôle culturel et festif

Le cabinet Ajeance a été retenu par le conseil municipal de Munster pour le marché de maîtrise d'œuvre de démolition et reconstruction de la salle des fêtes, pour un montant provisoire de 686 841,60 € TTC. La Ville de Munster a décidé de construire un Pôle culturel et festif en lieu et place de cette salle.

En préambule de la séance du conseil municipal, lundi 4 mars, Gérard Heinrich, président du Club vosgien, a eu le plaisir de remettre au maire de Munster, Pierre Dischinger une aquarelle numérotée et évocatrice de la vallée, œuvre de Georges Ratkoff, pour le soutien constant de la Ville. Dans ses remerciements, le maire a rappelé que le Club vosgien « fait partie de la vie non seulement de la ville, mais de l'ensemble du massif des Vosges ».

Finances

Puis, Jean-François Wollbrecht a décortiqué les différentes strates des finances, qui ont toutes été approuvées notamment les comptes de gestion et administratif du service de l'Eau, le budget primitif 2024 du même service, les comptes de gestion et administratif 2023 du service Assainissement. À ce sujet, il était question du devenir des résultats 2023 (Assainissement) qui, à la fin de l'exercice 23 du budget annexe, sont les suivants : en exploitation déficit 7 531,84 €, en investissement excédent 351 330,59 €.

Avec le transfert de compétence assainissement à la CCVM (communauté de communes de la vallée de Munster) au 1<sup>er</sup> janvier 2024, se pose la question du transfert des excédents ou déficits du budget annexe au service d'assai-

nissement intercommunal. Sur la sellette également, le compte administratif 2023 du Spac (service public assainissement collectif) et du devenir du résultat 2022 suivant : exploitation, excédent 2 276,99 € ; investissement, néant.

Pour le compte de gestion 2023 concernant l'énergie photovoltaïque et son compte administratif ; le résultat de celui-ci est excédentaire de 2 378,91 € bien que le produit de la vente d'électricité ait nettement diminué (3609,25 €) par rapport à 2022 (4659,54 €). Quant à la section d'investissement, elle est excédentaire de 1932,50 €.

Chasse

Tous ces points ont été approuvés, tout comme celui portant sur l'attribution des

plans de chasse pour la campagne 2024-2025, et le renouvellement de la concession (abri de chasse) en parcelle 66 au profit de Patrick Loiget, ainsi que celle concernant une source et le passage d'une conduite d'eau en parcelles 66 et 68 au profit de la même personne. Ceci, pour une durée de neuf ans, selon les conditions fixées.

Travaux

Au niveau des travaux, il est question d'un projet d'enfouissement du réseau aérien haute tension dans l'emprise du réseau aérien RTE. Afin d'en faciliter la maintenance, Enedis ayant prévu un réseau souterrain de haute tension, ainsi qu'un support béton mis à terre sur des parcelles appartenant à la Ville de Munster, au lieu-dit *Seilbach*, sur le ban

communal d'Eschbach.

Travaux également pour l'éclairage public du stade de foot (avenant) suite à un imprévu puisque, lors de la réalisation des fondations des mâts d'éclairage, un réseau d'adduction d'eau potable en fonte a été découvert, qui n'apparaissait sur aucun plan.

Le Badischhof racheté

Pour finir, le maire a annoncé une « bonne nouvelle », puisque le Badischhof est racheté par une entreprise de la vallée pour être réhabilité (un temps il avait été prévu de la démolir).

Le conseil municipal a fait l'objet d'un don d'Annick Huglin, à savoir la plaquette éditée en 1947 pour le centenaire de l'Harmonie Hartmann.

Édy Herrmann

## Un nouveau lieu de rencontres intergénérationnel

La Ville de Munster a décidé de construire un Pôle culturel et festif en lieu et place de l'actuelle salle des fêtes (inaugurée le 15 octobre 1967) et qui a rendu bien des services. Comme celle-ci, le Pôle culturel et festif sera un endroit où se rencontreront toutes les générations à travers d'événements tels que concerts, forums, expositions, associations, réunions multiples ou événements ponctuels, tels que des élections, « cet équipement sera le plus important en termes de capacité et dans la vallée de Munster, et a vocation à devenir un lieu de rencontres qui favorisera la vie culturelle de tout le secteur » a déclaré Pierre Dischinger avec satisfaction. Et de rappeler la genèse de ce

projet : « Par délibération du 20 septembre 2022, et sur la base d'une étude de faisabilité du cabinet MP Conseil, le conseil municipal a fait le choix de retenir le scénario de démolition de la salle des fêtes pour en faire du neuf. Le programme, approuvé par délibération du 20 mars 2023, comprend notamment la construction haute qualité environnementale (HQE) de type passif, avec salle principale de réception d'environ 600 m<sup>2</sup>, d'une scène non surélevée, de gradins mobiles, d'un hall multifonction, d'un espace de réception extérieur privatif, etc. ». Pour ce faire, dans le cadre de la procédure de maîtrise d'œuvre, un jury a été constitué, à savoir un collège d'élus et de représen-

tants de l'ordre des architectes, d'un organisme spécialisé en ingénierie, du conseil d'architecture (CAUE).

Ce jury s'était réuni une première fois le 10 juillet 2023 pour examiner des candidatures, dont trois ont été admises à concourir. Finalement, et après avoir fixé la date limite de remise des projets des trois candidats en lice au 27 octobre 2023, le cabinet Ajeance a été retenu, en date du 3 janvier dernier, avec une première rencontre le 13 février.

Au regard des critères de sélection, et suite à négociation, l'offre a été jugée satisfaisante. Tous ces éléments ont amené le maire à signer le marché de maîtrise d'œuvre avec le cabinet Ajeance, pour un montant provisoire de 686 841,60 € TTC.

Munster

## Carnaval des enfants samedi

À l'initiative du conseil municipal des jeunes (CMJ) de Munster, un carnaval des enfants est prévu samedi 9 mars. La cavalcade partira de la place du Marché à 15 h, et passera par la Grand-rue et rue Saint-Grégoire, pour prendre fin à la salle des fêtes. À l'issue du défilé, boissons et crêpes seront proposées par l'association Le Don de l'enfant.

Plus d'une dizaine de groupes carnavalesques défilent : les « Safti Waggis » ; les « Dézingueurs waggis » ; la « Cook Music Colmar » ; les « Sélie Waggis » ; les « Spackwaggis » et les « Krempel Wagges ». Ils

seront accompagnés par l'Harmonie Hartmann, l'Écho du Reberg, la calèche de Roseline Kempf, l'Association Eschbach Kids, ainsi que les chars de « Princesse vosgienne ». Les CMJ de Munster, Hohrod et Metzeral défilent également avec leurs costumes. Les membres du CMJ de Munster ont confectionné leurs costumes sur le thème du sport et des Jeux olympiques.

À noter que les enfants seront sous la responsabilité de leurs parents. Plus de renseignements sur Facebook Ville de Munster.

Participation libre et gratuite.

Vogelgrun Art'Rhena

## Apprendre la langue de nos voisins d'outre-Rhin en tandem

Parce que c'est en forgeant qu'on devient forgeron, l'association Sprachtandem a programmé, ce samedi à l'Art'Rhena des rencontres franco-allemandes en tandem. Concrètement, de 16 à 18 h, des tandems franco-allemands se forment pour parler la langue de l'autre, avec son aide, dans une atmosphère légère et conviviale. Une modératrice de chaque pays proposera un fil conducteur et des exercices

pour que chacun utilise la langue de l'autre.

Une participation de 5 € est demandée, et il est conseillé de s'inscrire au préalable par mail à Buendefrauke@gmail.com

Tandems franco-allemands, samedi 9 mars de 16 h à 18 h au Centre culturel Art'Rhena, à l'Île du Rhin à Vogelgrun. Renseignements sur www.sprachtandem.de et inscriptions par mail à Buendefrauke@gmail.com

Urschenheim

## Les Alsaciens régalaient les Gascons



Les Alsaciens ont fait le déplacement avec, dans leurs bagages 120 kilos de choucroute et toute la charcuterie qui l'accompagne. Photo DR

Depuis 2009, les habitants d'Urschenheim et de Saint-Barthélemy-d'Agenais se retrouvent en pays gascon pour déguster une choucroute cuite sur place.

Tout avait commencé en 1939, quand le village d'Urschenheim avait été évacué à Saint-Barthélemy-d'Agenais ; les liens qui s'étaient tissés à l'époque ont été ravivés par la création des deux associations.

Ils étaient une quinzaine de membres de l'association Les amis de Saint-Barthélemy-d'Agenais d'Urschenheim, présidée par Alice Bellicam, à faire le déplacement pour un week-end prolongé dans le Lot-et-Garonne. Ils y ont été accueillis par les membres de l'association locale qui comp-

te une trentaine de membres. Sur place, le cuisinier, Christophe Cordonnier, et une équipe de bénévoles ont préparé 120 kilos de choucroute auxquels s'ajoutent toutes les viandes et autres saucisses accompagnant cette spécialité alsacienne.

La salle ne pouvant accueillir que 200 convives, une centaine de barquettes ont été préparées pour les amateurs qui ont dégusté la choucroute chez eux. Et comme les produits alsaciens sont très appréciés des Gascons, le stand proposant munster, Landjäger et autres délices alsaciens a été littéralement dévalisé. Ces retrouvailles sont toujours une grande joie, tant pour les accueillants que pour les accueillis.

## Agenda

Wihr-au-Val

**Collecte de sang**  
L'amicale des donneurs de sang de Wihr-au-Val a programmé sa prochaine collecte de sang ce mercredi 6 mars, de 15 h 30 à 19 h 30, dans la salle polyvalente communale.

Neuf-Brisach

**Permanence de Brigitte Klinkert**  
La députée Brigitte Klinkert vendredi 8 mars, à partir de 16 h, à la mairie de Neuf-Brisach.

Walbach

**Loto de la chorale**  
La chorale de Walbach a programmé son 32<sup>e</sup> loto dimanche 10 mars, à 14 h (ouverture des portes à 13 h 30), dans la salle polyvalente de la commune. Préventes des cartons samedi 9 mars, de 14 h 30 à 16 h 30. Nombreux lots de valeur ainsi que des bons d'achat de 100 €, 150 € et 200 €. Buvette et petite restauration. Prix des cartons : 3,50 € l'unité, 9 € les trois, 17 € les six, 32 € les douze. Nombre de places limité. Réservation recommandée au 06 73 73 66 84. Les places réservées non occupées seront libérées à partir de 14 h.

Griesbach-au-Val

**Initiation aux gestes qui sauvent**  
La commune de Griesbach propose aux habitants une initiation à l'utilisation d'un défibrillateur cardiaque vendredi 22 mars à 19 h. Initiation gratuite et ouverte à tous les administrés. L'information figure sur PanneauPocket et un flyer avec talon réponse sera déposé dans les boîtes aux lettres.

Gunsbach

**Découverte de la balade nordique**  
Le service animations préventions Amaleis propose un cycle de cinq séances de balade nordique les mercredis, du 13 mars au 10 avril, de 13 h 30 à 15 h 30 au départ de Gunsbach. Ces séances sont encadrées par un animateur professionnel, et le parcours sera adapté aux participants et aux conditions météo. Séances ouvertes à tous, et prises en charge par la Conférence des financeurs ; reste à charge la cotisation 2023-2024. Renseignements et inscription obligatoire au 03 89 23 23 02 ou eba@apa.asso.fr

Munster • Création de masques de carnaval

Un atelier de création de masques de carnaval à partir de cartons colorés, peints, découpés puis assemblés est prévu mercredi 20 mars, à 14 h, à la médiathèque de Munster, avec Audrey Abraham, artiste plasticienne. À partir de 8 ans ; durée trois heures ; 5 € sur inscription au 03 89 77 24 43 ou accueil@mediatheque-valleemunster.fr

Wickerschwihr • Les plaques de rues passent au bilingue

Une trentaine de plaques de rues ont été installées, courant février, à Wickerschwihr par les services municipaux en remplacement de celles devenues, pour certaines très vétustes. Cette opération a été l'occasion pour la commune de promouvoir le dialecte alsacien en apposant sur toutes les plaques la traduction littérale ou des éléments d'histoire propre à la rue ou au village lorsque la traduction n'était pas possible.



Le personnel communal de Wickerschwihr remplace d'anciennes plaques de rues avec une traduction en dialecte alsacien. Photo DR

« Rauwawaj, Gärtawaj, Canalstross, Hauptstross, Storckastross sont quelques-unes des nouvelles dénominations bordant des entrées de rue. Pour le maire, Richard Ley, « ces panneaux symbolisent en quelque sorte le lien entre les générations, entre celles parlant encore couramment le dialecte et celles qui pourraient ainsi l'apprendre ». Le projet a été soutenu financièrement, à hauteur de 70 % de subventions, par la Région Grand Est et l'Office pour la langue et les cultures d'Alsace et de Moselle (Olca), qui a accompagné la commune dans les traductions.